
Les	  deux	  travailleurs	  
Philippiens	  2:12-‐18	  

	  
Dans	  ce	  passage,	  Paul	  combat	  deux	  erreurs	  courantes	  dans	  la	  vie	  chrétienne	  (se	  reposer	  en	  pensant	  que	  
nous	  n'avons	  pas	  besoin	  de	  faire	  quoi	  que	  ce	  soit,	  ou	  de	  penser	  que	  nous	  devons	  travailler	  pour	  gagner	  
notre	   salut).	   Au	   lieu	   ce	   cela,	   il	   nous	  montre	   au	   contraire	   un	   bien	  meilleur	   chemin	   vers	   la	   joie	   et	   le	  
bonheur	  intérieur	  profond.	  
	  
Mettez	  en	  oeuvre	  votre	  salut	  
Compte	  tenu	  de	  tout	  ce	  que	  Jésus	  a	  fait	  pour	  nous,	  Paul	  dit	  qu'il	  y	  a	  des	  implications	  sur	  la	  façon	  dont	  
nous	  vivons	  nos	  vies,	  et	  ce	  n'est	  pas	  de	  se	  reposer	  sans	  rien	  faire.	  Au	  contraire,	  nous	  devons	  marcher	  
dans	   l'obéissance	  au	  Christ	  et	  mettre	  en	  oeuvre	  notre	  salut,	  nous	  devons	  nous	  mettre	  au	  travail	  pour	  
croître	  dans	  la	  maturité	  chrétienne.	  
	  
Mais	  cela	  ne	  veut	  pas	  dire	  que	  nous	  travaillons	  pour	  notre	  salut,	  ou	  essayer	  de	  gagner	  la	  faveur	  de	  Dieu.	  
Au	   contraire,	   sachant	   que	   nous	   sommes	   aimés	   et	   acceptés	   par	   Dieu	   en	   Christ,	   nous	   en	   vivons	   les	  
bienfaits	  dans	  notre	  vie	  quotidienne.	  Et	  nous	  sommes	  chacun	  responsables	  de	  nous-‐mêmes	  -‐	  même	  si	  
nous	  sommes	  appelés	  à	  veiller	  les	  uns	  sur	  les	  autres,	  nous	  ne	  devons	  pas	  nous	  accuser	  mutuellement.	  
D'autre	   part,	   notez	   que	  nous	   devons	  mettre	   en	   oeuvre	   notre	   salut	   avec	   "crainte	   et	   profond	   respect".	  
Nous	  devons	  prendre	  au	  sérieux	  le	  sujet	  (grandir	  en	  sainteté),	  parce	  que	  Dieu	  est	  un	  Dieu	  saint.	  
	  
	  
Parce	  que	  c'est	  Dieu	  qui	  est	  au	  travail	  
Paul	  dit	  aussi	  que	  si	  nous	  ne	  pouvons	  mettre	  en	  oeuvre	  ce	  salut,	  c'est	  parce	  que	  Dieu	  est	  à	  l'oeuvre	  en	  
nous.	  Il	  nous	  donne	  les	  désirs	  de	  faire	  ce	  qui	  lui	  plaît,	  et	  nous	  donne	  les	  moyens	  de	  les	  réaliser.	  
Cela	   signifie	  que	  même	   lorsque	  nous	  grandissons	  en	  maturité	   chrétienne,	   il	  n'ya	  aucune	  raison	  de	  se	  
vanter.	  Au	  lieu	  de	  cela,	  c'est	  une	  raison	  pour	  encore	  plus	  d'humilité,	  car	  c'est	  Dieu	  qui	  travaille	  en	  nous.	  
	  
	  
Parce	  que	  les	  relations	  comptent	  	  
Paul	  cite	  un	  domaine	  spécifique	  dans	  lequel	  nous	  devons	  mettre	  en	  oeuvre	  ce	  salut:	  dans	  nos	  relations.	  
Il	  invite	  à	  faire	  dispraitre	  les	  murmures	  et	  les	  contestations.	  Nous	  nous	  plaignons	  quand	  nous	  estimons	  
que	  nous	  devrions	  être	  mieux	  traités	  que	  ce	  que	  nous	  sommes.	  Mais	  quand	  on	  regarde	  la	  croix,	  on	  voit	  
que	  Dieu	  n'a	  pas	  pu	  démontrer	  son	  amour	  pour	  nous	  plus	  clairement,	  ni	  nous	  traiter	  mieux	  que	  comme	  
il	  nous	  a	  traités.	  Donc,	  nous	  n'avons	  aucune	  raison	  de	  nous	  plaindre,	  au	  contraire,	  nous	  pouvons	  faire	  
preuve	  de	  la	  même	  grâce	  envers	  les	  autres	  que	  celle	  dont	  Dieu	  nous	  à	  démontrée.	  
Paul	  dit	  que	  mettre	  en	  oeuvre	  notre	  salut	  et	  le	  laisser	  influencer	  nos	  relations	  compte,	  et	  ce	  pour	  trois	  
raisons:	  
	  
Tout	  d'abord,	  cela	  compte	  pour	  le	  bien	  des	  autres:	  le	  monde	  a	  besoin	  de	  voir	  la	  lumière	  de	  l'Évangile	  
dans	  nos	  vies.	  Si	  nous	  nous	  battons	  les	  uns	  contre	  une	  autre,	  ils	  ne	  verront	  pas	  de	  lumière.	  
Deuxièmement,	   cela	   compte	  pour	   l'éternité:	   Paul	   veut	   que	   les	   relations	   de	   ces	   Philippiens	   reflètent	  
toute	  la	  grâce	  que	  Dieu	  leur	  a	  demontrée	  en	  Jésus-‐Christ.	  Il	  veut	  être	  en	  mesure	  d'être	  comme	  un	  père	  
fier	  au	  Jour	  du	  Jugement,	  parce	  que	  s'ils	  permettent	  à	  l'Évangile	  de	  pénétrer	  leurs	  relations,	  ce	  sera	  la	  
preuve	  que	  Dieu	  est	  à	  l'œuvre	  dans	  leur	  vie,	  et	  cela	  signifie	  que	  Paul	  n'aura	  pas	  passé	  sa	  vie	  en	  vain.	  
Troisièmement,	  cela	  compte	  pour	   votre	   joie.	  Nous	  n'allons	  pas	  trouver	   le	  vrai	  bonheur	  si	  nous	  nous	  
mettons	  nous-‐mêmes	  au	  centre.	  Paul	  a	  trouvé	  la	  joie	  en	  comprenant	  le	  sacrifice	  de	  Christ	  pour	  lui	  et	  en	  
se	  sacrifiant	  pour	  les	  autres.	  Nous	  pouvons	  connaître	  la	  même	  joie	  pour	  nous-‐mêmes.	  
	  


